

## Publican novela inédita de Julio Verne

AP

París

Una novela inédita de Julio Verne, el escritor francés más traducido en el mundo, acaba de aparecer en la capital francesa con el título de *París en el siglo XX*.

Era la única que no había sido publicada cuando en 1935 murió su autor y se la creyó perdida durante mucho tiempo.

Se trata de una novela de juventud escrita en 1863, cuando solamente se había publicado *Cincuenta nauticalas en globo*.

*París en el siglo XX* habría sido rechazada por el editor Pierre-Jules Hetzel, en una carta que se conserva y que permitió identificar el manuscrito cuando fue descubierto en 1989 en una caja de fondos.

Cuando murió el gran escritor, su hijo Michel había hecho un repertorio de todos los textos no editados. Pero fue solamente en 1989 cuando Jean, bisnieto del

autor, descubrió el manuscrito al abrir una caja de fondos que se encontraba en la casa familiar en Tolón, que había sido puesta en venta.

Pierre Gondolo della Kha, especialista de Julio Verne, considera que *París en el siglo XX* es interesante porque, siendo una obra de juventud, contiene ya las características de las futuras novelas del autor.

El lector de hoy descubrirá una descripción de París en el año 1960, como lo imaginaba un joven escritor intuitivo un siglo antes:

—Mi querido Verne, aunque usted fuese un profeta, nadie creería hoy su profecía, —comentó el editor Hetzel al margen del manuscrito explicando al autor su negativa de publicarlo.

Pero la descripción de París en el siglo XX no estaba tan alejada de lo que iba a ser la realidad: trenes metropolitanos suspendidos y auto-



Julio Verne, uno de los autores franceses más traducidos y leídos.

suficiencias, automóviles individuales silenciosos, iluminación eléctrica... los detalles no parecen actualmente tan exagerados.

Verne imagina también que en este París del siglo XX reina el dinero y las ciencias mecánicas y que la vida está reglamentada por un Estado omnipotente.

El breve de *París en el siglo XX*, que se llama Michel como el hijo del autor, escribe versos y observa con pessimismo la sociedad en la que vive.

Los marginados como Michel, que buscan desesperadamente en las librerías los poemas de un "descuidado" llamado Victor Hugo, perpetúan la memoria de la cultura francesa.

Varios otros relatos inéditos de Julio Verne han sido publicados recientemente, como *Voyage à respiros en Inglaterra y en Escocia* (Viaje respirando en Inglaterra y Escocia), escrito en 1859, *L'île Robinson* (El ilo Robinson), escrito en 1869 y su primera novela *Un pasaje en 1839* (Un viaje en 1839), que habla refiriéndose a los 19 años de edad.

La Espera 23.9.94 | BIL. 9983

## Publican novela inédita de Julio Verne [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Publican novela inédita de Julio Verne [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)